

Amt: Amt für Bildung, Familie und Sport

Beratungsfolge	Sitzung am	Status	Ergebnis
Gemeinderat	25.02.2014	Ö - Beschlussfassung	

Haushaltsplan 2014
Antrag Nr. 8 der SPD-Fraktion
Schulentwicklungsplan Freudenstadt

Beschlussvorschlag:

Dem Antrag wird insofern entsprochen, dass ein Schulentwicklungsplan für Freudenstadt erarbeitet wird.

Finanzielle Auswirkungen: Ja Nein

Gesamtkosten: Euro

Finanzierung:

Verwaltungshaushalt 2014
Haushaltsstelle: Euro

Vermögenshaushalt 2014
Haushaltsstelle: Euro

Beratungsvorlage GR/022/2014

Sachverhalt:

Die Landesregierung hat aus verschiedenen Gründen (demographische Entwicklung, Schülerrückgang, Anpassung an veränderte gesellschaftliche Bedingungen, zunehmende Begabungsvielfalt der Schüler etc.) eine Schulweiterentwicklung begonnen.

Diese erstreckt sich u.a. auf folgende Themenbereiche:

- Gymnasien: Schulversuch Wiedereinführung G 9
 - Entwicklung der übrigen allgemeinbildenden weiterführenden Schulen zur Zweigliedrigkeit (Schulverbund, Gemeinschaftsschule)
 - Reformierung der Gesetzgebung zu Ganztagsgrundschulen (derzeit Verständigung auf eine Entwurfsfassung für ein Ganztagschulgesetz für Grundschulen)
 - Regelung für regionale Schulentwicklung für alle auf der Grundschule aufbauenden Schulen
 - Neue Raumerfordernisse für weiterführende Schulen (Spezialräume, andere ausstattungsintensive Spezialräume, Entwicklung zur „lokalen Bildungslandschaft“)
 - Neuregelung der Finanzierung für Schulhausbauten (Verhandlungen zwischen Städtetag und Land)
 - Notwendigkeit von Schulsozialarbeit
 - Sonstige Veränderungen: Integrativer Bildungsweg, Inklusion, veränderte Anforderungen an Schulen z. Bsp. alle Schulabschlüsse sollen in zumutbarer Erreichbarkeit vorgehalten werden, Wegfall der verbindlichen Grundschulempfehlung
- ...

Teilweise haben wir diese Themen schon beraten und z. Bsp. am Keplergymnasium den G 9 – Zug seit dem Schuljahr 2013/2014 wieder eingeführt oder Schulsozialarbeit an unseren Schulen eingeführt bzw. erhöht.

Dennoch ist es notwendig, sich mit dem zu erwartenden Schülerrückgang und anderen Faktoren der Schulentwicklung auseinander zu setzen.

Die Verwaltung ist über die künftige, sachgerechte Schulentwicklung für die Stadt Freudenstadt schon im Gespräch mit dem Schulamt und wird in diesem Jahr mit Beteiligung der Schulen, des Schulamts und den Ämtern der Stadtverwaltung und des Gemeinderates einen Schulentwicklungsplan erarbeiten. Ob das Zieljahr 2020 richtig ist, wird noch zu erarbeiten sein.

Anlagen:

Antrag der SPD-Fraktion Nr. 8